

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Falta concluir una gran mejora Las artes plásticas en Levante La próxima visita de los Salesianos

Acabada el año anterior la reparación de la fachada de la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús, quedó proyectada para más adelante, por agotamiento de fondos, la restauración de la torre como complemento de aquella importante y necesaria mejora debida a la celosa labor del Párroco don Pedro Gambín.

En el ánimo de todos está y es una pesadilla constante de dicho Párroco el que es menester llevar a feliz término el hermoso proyecto, pues verdaderamente desdice de la belleza del conjunto la torre actual que habrá de ser reemplazada por otra de mayor altura, de más elegantes líneas en armonía con el estilo de la fachada, provista de mejores campanas y de un magnífico reloj con esferas luminosas a los lados que ha sido ya ofrecido por una prestigiosa institución cartagenera.

El presupuesto de las obras de la nueva torre asciende a 15 000 pesetas.

Nuevamente llama el señor Gambín a la generosidad de todos para que contando con el apoyo de cuantos se interesan por el esplendor y decoro de este antiguo templo puedan en breve comenzar estos trabajos.

De esperar es que, como siempre, encontrará el virtuoso Párroco, que tantas simpatías cuenta, la ayuda necesaria para la terminación de su obra, a la que todo cartagenero debe contribuir para gloria de Dios y honor de Cartagena.

### De Sociedad

#### LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Játiva el Rdo. P. Felipe de Jesús Munárriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María.

—Ha regresado de Murcia doña Ana Gonesa de García Aldave.

#### NOTAS VARIAS

Se concede volver al servicio activo al teniente coronel de Infantería don Rodolfo Espá Manzano, quedando en situación de disponible.

—En la rectoría de San Isidro contrajeron anteayer los indisolubles lazos del matrimonio, el joven don José Martínez, y la bella señorita María Bernal Conesa. Reciban los nuevos esposos nuestra felicitación.

### Un telegrama

El Excmo. señor Capitán General del Departamento don Juan Bautista Aznar, ha dirigido a Palacio el siguiente telegrama:

«Primer Mariscal de la Corte de Suecia. Noticioso de haber sido nombrado Gustavo V almirante de la Armada española ruego a V. E. haga llegar a su conocimiento la satisfacción sentida por el personal de la Armada del Departamento de mi mando y de la mía propia así como nuestro saludo más respetuoso.»

#### JUNTA

de Protección a la Infancia

NUMERO PREMIADO AYER

138

F. Canó Blasco.

Abril-18 927-Valencia.

Dentro de pocos días ha de erigirse en una de las plazas de Cartagena, una estatua en honor del eminente actor de la escena española Máiquez, ilustre hijo de dicha ciudad.

Hemos visto la excelsa traza de la modelación de esta obra escultórica, y podemos afirmar que honra a su autor, el laureado Ortells, al pueblo que la encomendó y a nuestra madre España.

La contemplación de tal obra de arte, que por su gallardía, por su finura, por su excelsa modelación nos ha de llenar de legítimo orgullo, nos sugiere unas líneas acerca de este resurgir potente de la escultura y de la pintura en Levante, que tan bellas obras produce, como rico venero de nuestra artística cultura.

Ha poco un inspirado escultor, como Ortells laureado con primera medalla en exposiciones nacionales, Juan Adsuara, descubría una hermosísima estatua de Ribalta, en el Parque paseo de Castellón.

Las obras de arte levantinas se suceden, dando a entender con cuanto cariño, competencia y genial modo se conciben, junto al mar latino, entre esta espléndida tierra fecunda y de ensueño.

En los actuales tiempos desde los Benlliure, Domingo, Sorolla, Pinazo, Mongrell, Fillol, Benedito y tantos otros, en pintura en Valencia; Gisbert, E. Sala y Cabrera en Alcoy; Soler en Alicante, Pérez, Castell en Castellón, hasta los jóvenes actuales que llenan las exposiciones y pinacotecas con obras geniales de acabada factura, el genio de la pintura de los fundadores de la escuela valenciana, Ribalta, Ribera y Juanes, parece renacer potente y avasallador.

En la escultura los manes de Vergara produjeron al gran maestro Mariano Benlliure; y tras él, en estas tierras, a los castellonenses Adsuara, Ortells, Peiró (el ceramista) y a los valencianos de nuestra ciudad, Borrás Capuz Paredes, Vicent y otros más, que con los jóvenes modeladores novicios, cincelan y detallan como orfebres en barro, en mármol y en bronce, obras delicadas que llevan la marca de la Atenas de Occidente.

La «Piedad» de Adsuara, como su «Ribalta», que ya le ha valido un contrato para modelar a Juan Bta. Martí, fundador de la Taquigrafía española para la ciudad de Játiva; como la que mereció el premio de primera medalla a Ortells; y la elegante traza del monumento a Tolosa Latúr, del mismo, son obras que avaloran a ambos artistas, como las primorosas cerámicas de Antonio Peiró, que un crítico catalán las compara a las de Cellini, y han de perdurar, enalteciendo el nombre y el genio levantino.

Hora es ya de que la refinada producción de nuestros artistas levantinos se aproveche, enalteciendo la memoria de nuestros inmortales. Cartagena, la tierra de Máiquez y de Vico se decidió a plasmar la elígie del gran comediante. Siga recordando al precursor de la aeronáutica, como Valencia que teniendo las de Ribera, Luis Vives, Españolito, Juan de Ribero, Giner, Llorente, Gómez y Moliner, está en deuda con Ausias March, Aparisi, Ciscar y otros que enaltecieron este nuestro país tan fecunda como olvidadizo.

Anoche la falta de espacio, no nos dejó ser más extensos en reseñar la importante visita que los Salesianos con sus niños van a realizar a Cartagena. Prometimos hacerlo en números sucesivos y hoy ampliando la información expondremos el siguiente programa ya oficial:

#### DÍA 30 DE ABRIL

Primero.—Grandioso recibimiento en la estación del ferrocarril, a cuyo acto asistirán las autoridades, niños de las escuelas, asilados de la Casa Misericordia, Patronato y Tropa de Exploradores.

Segundo.—Revisita del Batallón Infantil y Banda de Música Salesiana, por el Excmo. Sr. Alcalde de Cartagena.

Tercero.—Entrada solemne en la población, a los acordes de la Banda Salesiana, desfilando por las calles de San Diego, Duque, Caridad hasta el templo de nuestra venerada Patrona.

Cuarto.—Solemne Salve a la Santísima Virgen de la Caridad cantada por los niños salesianos. En este acto ocupará la sagrada cátedra, el elo cuente cura Económico de Santa María de Gracia y Arcipreste de Yecla, don José Sola López.

Quinto.—Desfile de la comitiva por las calles de Caridad, Arco, Plaza de San Francisco, (lado Norte), Capitán Briones, Puerta de Murcia, Calle Mayor, hasta la Plaza del Ayuntamiento, en donde se disolverá la manifestación procediéndose al alojamiento de los niños salesianos, de cuyo honoroso servicio se ha encargado la Tropa de Exploradores Cartagenos.

A las seis de la tarde.—Gran velada Literario-Musical organizada por las Escuelas Salesianas de Alicante en honor de las dignísimas autoridades de Cartagena. (Para este acto, véanse programas especiales).

#### DÍA 1 DE MAYO

A las ocho en punto de la mañana.—Misa de campaña con comunión general, en el castillo de la Concepción, celebrada por el Excelentísimo señor Obispo de esta diócesis, quien después del acto religioso bendecirá desde el Castillo a la ciudad de Cartagena.

A las cinco y media de la tarde.—Gran festival gimnástico en el estadio del «Cartagena F. C.» (Para este acto veanse programas especiales).

La Junta de Protección a la Infancia, obsequiará a los doscientos niños salesianos con suculento desayuno después de la misa de Comunión que se celebrará en el Castillo.

Ante el monumento a los héroes de Santiago y Cavite, depositarán una corona de flores, los salesianos.

### Accidente automovilista

En el kilómetro 162 de la carretera de Cartagena a Murcia, cuando volvían de la Capital de presenciar el partido de fútbol, en un automóvil los señores de esta Vich (dueño del coche), Córdoba, Fernández Caro, Bermejo y el chófer, sufrieron un inevitable accidente, resultando el coche con averías y herido don Pedro Fernández Caro.

En otro auto continuaron viaje a esta ciudad.

### PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Dolores Dorda Bofarull

viuda de Carlos-Roca falleció el día 23 de Abril de 1926 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S.S.

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, biznietos, hermano político, y demás familia ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 23 del corriente en la Capilla de la Santísima Trinidad de la Iglesia de Santa María, de 7 a 12, y la Hora Santa a las 10 y 12, la Vigilia de la Adoración Nocturna en la noche del 23 al 24 en la Catedral Antigua y el Ejercicio de la Novena del Santísimo del día 27, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

**¡Todo el día siento picor!**

Un consejo: ¡Use el Mitigall Fricción todas las partes que le piquen con el Mitigall „Bayer“ y el picor le desaparecerá en seguida.

La eficacia del Mitigall en toda clase de picor cutáneo, así como en todas las enfermedades parasitarias de la piel (especialmente en la sarna) ha sido confirmada por los médicos. Pida Vd. uno de los interesantes folletos explicativos que se reparten en todas las farmacias.

¡Use Vd. también Mitigall

### NECROLOGÍA

Una rápida enfermedad ha llevado al sepulcro a nuestro querido amigo el administrador de «El Porvenir» don Alfonso Visiedo Padilla, persona de grandes simpatías e intachable honradez.

La muerte del querido amigo nos ha sorprendido en extremo, pues jamás sospechamos que tuviera tan rápidamente su enfermedad el triste fin que ha tenido.

Su entierro verificado esta tarde ha sido una manifestación de duelo, figurando en el acompañamiento distinguidas personas.

Descanse en paz su alma y su viuda e hijos reciban el testimonio de nuestro pésame.

Confortado con los Santos Sacramentos ha fallecido en la madrugada de hoy a los 79 años de edad nuestro respetable y estimado amigo don Rodolfo Doggio y Santos.

Su muerte ha sido muy sentida en Cartagena, pues por su caballerosidad y bondadoso trato gozó siempre del aprecio de todos, lo que se ha puesto demanifiesto en el acto de su sepelio verificado a última hora de esta tarde, presidido por distinguidas personalidades.

Descanse en paz el alma del finado y reciban sus apenados hijos y demás familia nuestro más sentido pésame por tan grande pérdida.

### DE FUTBOL

El próximo domingo a las 5 1/2 se verificará en el Stadium un interesante encuentro entre los teams «Cartagena F.C.» y «Stadium F.C.» encuentro que promete ser muy divertido.

Auténticas máquinas de afeitar

Gillette 125

ALMAGENES HINOJAL

### Hace 40 años

Viernes 22 Abril 1887

Uno de estos días ocupará la sagrada cátedra en la iglesia del Santo Hospital de Caridad el eminente orador señor Manterol, según ofrecimiento que tiene hecho a las Hermanas que prestan servicio en dicho benéfico asilo.

Ha escrito el canónigo señor Manterola en el libro de visitas del Hospital lo siguiente:

«Al visitar esta Santa Casa, las lágrimas asumaron a mis ojos y no pude menos de exclamar: ¡Soy cartagenero de corazón! Un pueblo que a tanta altura sostiene este Pa acio en que moran y son cariñosamente servidos los pobres enfermos, será bendecido de Dios; no puede perderse, no, no se perderá.»

—En Lorca tratan de la construcción de una plaza de toros cuya inauguración se verificará en la Pascua de Resurrección del año venidero.

—Reina en nuestra ciudad y su campo un fuerte temporal de agua acompañado de viento norte que no ha hecho sacar nuevamente los abrigos como en los meses cudos del invierno. De temer es que el exceso de agua perjudique a la agricultura.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

### Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Principal.—Esta noche a las diez actuación de los artistas «Zig Zag».

Teatro Circo.—Desde las 5 y media de la tarde se proyectará hoy por secciones la película «Boy».

**Aceites pesados para motores diesel**

Gasolina-Lubrificantes

**TEXACO**

Mayor 14-Cartagena